

ESCENARIO POLÍTICO, COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA Y CONTEXTO ELECTORAL

# Joga: "De 40 años de democracia, en 28 el que gobernó fue el peronismo"

El ex Gobernador de Formosa, entrevistado por La Otra Campana, con la conducción de Gustavo Ojeda, reflexionó sobre el desafío del peronismo de cara al futuro. Subrayó que el objetivo es conectar la historia con las nuevas generaciones, y enfatizó la importancia de modernizar las estrategias de comunicación política.

**A** sí transcurrió el diálogo vía telefónica.

Es importante escuchar estos conceptos de Vicente Bienvenido Joga, el ex gobernador de la provincia de Formosa. Nuestro programa llega a seis provincias argentinas porque transmitimos desde LT7, en dúplex con Radio Guaraní de la ciudad de Curuzú Cuatiá. Numerosas radios de frecuencia modulada toman nuestra señal, y esto multiplica nuestras voces y las notas más importantes. Esta, lo es, salen publicadas en el diario El Libertador de Corrientes, en el diario La Voz del Chaco del Chaco y, por supuesto, en Formosa. ¿Cómo está usted, doctor? Gustavo Ojeda lo saluda.

-Pero mirá, un poco disfónico, pero muy contento con lo que pasó el día 27 en Buenos Aires.

Le estaba por decir eso, disfónico seguramente porque cantó la Marcha Peronista a viva voz. Cuénteme lo de Buenos Aires, porque es importante para el país y para la región.

-Ha tenido una repercusión

**AGENDA.** El ex mandatario adelantó la planificación de una próxima reunión a principios de 2024 con hasta 500 cuadros peronistas para consolidar una organización federal con representación equitativa entre las provincias, independientemente de su tamaño o peso político.



GENTILEZA

extraordinaria y han seguido los llamados telefónicos a los distintos compañeros adhiriéndose. Pero vos sabés lo que es recibir a 200 cuadros de 16, 17 provincias. No es para no ponerse contento, y haciéndolo con el esfuerzo personal, con el esfuerzo de cada compañero. Acá no hubo financiamiento extra ni cosas raras, y en realidad es una cosa muy linda. Esto pasa ahora después de una primera reunión que surgió entre un grupito de dos amigos que se juntaron a tomar un café, después convocaron a otros, y bueno, ahí se armó una reunión con 50 cuadros. Pero éramos 12, 14 provincias. No solamente aumentamos la cantidad de cuadros, porque no voy a mencionar los nombres, pero te digo: estuvieron diputados nacionales, inten-

dentes en ejercicio, concejales, compañeros que fueron gobernadores... Bueno, en fin. Te voy a mencionar a nomás porque es de la provincia más austral: el primer gobernador de Tierra del Fuego, Martín Torres, estuvo. Y en la realidad de los hechos, realmente esto da para mucho más, porque ahora ya nos planteamos, porque el objetivo era llegar a 150 cuadros en Buenos Aires. Pasamos los 200. Cuadros de primer nivel y de todas las generaciones, porque son muchísimos jóvenes, muchas compañeras, muchos tipos de nuestra edad, un poco más jóvenes. Es decir, el movimiento obrero organizado estuvo. Las 62 organizaciones lo hicieron en la casa de un sindicato. Hubo realmente exposiciones extraordinarias. Fue un debate de altísi-

## Organizar

Ustedes se van a reunir en febrero. Recordar aquel 24 de febrero del '46, por ese entonces con el Partido Laborista, con un correntino en fórmula de Perón.

-Así es, un correntino como Quijano. No, pero eso no es nada. ¿Sabés qué ocurrió el 27 de noviembre de 1943? Se lo hice recordar a todos los dirigentes gremiales, pero aplaudían como locos: el coronel Perón asumió como secretario de Trabajo y Previsión. ¿Qué tal, eh?

**Bien. Aparte, reitero, la presencia correntina en el ámbito nacional y la generosidad, en cierta manera, del general Perón, porque el doctor Quijano, Jazmín Jiménez, no era del palo, como solemos decir nosotros, ¿no? Ahí ya estaba un Frente Nacional muy claro desde nuestro inicio.**

-Pero por algo Perón lo eligió como candidato a vicepresidente, no una vez ¿Cuánto tiempo tenemos más? Quiero agradecerles a todos los compañeros de Corrientes. Dentro de un tiempito vamos

a andar por allá. Por supuesto, no nos vamos a meter en la interna de Corrientes; no nos corresponde. Pero sí vamos a invitarlos a todos, ya sea que estén con uno o con otro. No nos interesa. Sencillamente queremos volcarles lo que nosotros pensamos, lo que queremos para la nación. Porque esto es, yo diría, un amanecer para la Argentina.

**Sí, movilizarse está caro. Tampoco podemos seguir con tiza y con carbón.**

-Eso es lo que te decía: hay que dar la batalla en ese plano, pero también hay que sembrar las semillas de la organización. Y eso es lo que queremos hablar con los correntinos. Sin meternos para nada en la interna, porque algunos estarán con el PJ y está bien; otros estarán con otras alianzas, y bueno, macanudo, cada uno sabe lo que tiene que hacer. Pero sí explicarles en qué estamos, mandarles los documentos para que los estudien y escuchar también sus inquietudes. Así que esto ya va como una invitación anticipada.

ma calidad. Por ejemplo, lo de Lourdes Fuente, que es decana de la Universidad Católica, o Eduardo Mondino, que es presidente del Instituto. Una charla extraordinaria sobre cómo es el futuro y cómo realmente tiene que el peronismo prepararse para

eso. Nosotros decíamos también que en esto se aplica algo de lo de Antonio Gramsci, el pensador italiano marxista, que alguna vez dijo que lo que está por morir no acaba de morir y lo que está por nacer no acaba de nacer. Entonces hay que ir con un

doble tiempo, en realidad, porque hay muchos sectores que van, pero hay que dar el debate y hay que dar la pelea. Como decía Mondino, hay que dar la pelea en todos los niveles. Hay que dar la pelea en los streamings, trolls, en todos los lugares.

**Todo el mundo cibernético digital que hoy invade las redes. Todo el mundo cibernético musical que hoy se invade por redes, ¿no?**

-Comentábamos con los compañeros: ¿quién fue el primer movimiento en la Argentina y en América Latina que incorporó la tecnología a la política? Juan Perón con la radio, ¿o no?

**Totalmente, sí, totalmente.**

-La radio fue. La radio era los trolls de ahora, los Facebook, las redes, qué sé yo. ¿Por qué no vamos a dar la batalla? Pero tenemos que organizarnos al mismo tiempo, ¿no? Bueno, y de eso se trata para la próxima reunión, que va a ser a fines de febrero o los primeros días de marzo, ya en Buenos Aires, donde la pretensión no son 200 compañeros, sino 500 compañeros. Y ahí va a ser

una especie de presentación en público, que va a adecuar el documento que ya se aprobó. Eso omití decirlo: un documento que elaboró muy bien el compañero Pascual Albanese, de 10, y ya se aprobó. Porque se elaboró en conjunto con todos los compañeros en lo de Santa Fe, pero a su vez, el día 27 se aprobó. Y ahora, por supuesto, se va a adecuar y vamos a tener que tomar algunas medidas respecto de la actualidad política porque lo que está pasando en el país es muy malo.

**NO OLVIDAR A HISTORIA**

**Rescato la importancia de que esta segunda reunión se haya hecho en un local sindical. Los trabajadores son la columna vertebral del movimiento.**

-Así es, así es. Pero aparte es-

## Dar la batalla

tuvieron presentes las 62 organizaciones, el dirigente del gremio gastronómico, el dirigente del gremio municipal de la Capital Federal, y se van a seguir sumando. Pero yo te digo: si nosotros tenemos los problemas que tenemos, vos no te olvides de que, de los cuarenta años de democracia, veintiocho gobernó el peronismo. Doce gobernaron entre Alfonsín, De la Rúa, Macri, y ahora este. Entonces, primero tenemos que ser profundamente autocríticos. No podemos salir muy frescos a decir: «Bueno, acá estamos nosotros, venimos de vuelta». No, no es así. Y si ponemos las mismas personas... Yo lo digo con todo respeto. No soy antinada, no ando con una vara

ni con un metro para medir quién es más peronista que otro. Pero sí digo que si vos ponés las mismas personas con el mismo relato de vuelta en una ejecutiva, el resultado va a ser el mismo. Y el resultado ya fue Milei.

**Totalmente.**

-Y eso es la actualización doctrinaria. Perón dejó todo y dejó el modelo argentino para el proyecto nacional. Entonces, hay que ponerse a trabajar. Por eso también, de esa conducción que va a surgir probablemente en Buenos Aires, va a ser bien federal, una conducción de veinte compañeros por provincia, bien federal. No importa que la provincia de Buenos Aires sea más grande que Corrientes o que Corrientes sea más grande que Tierra del Fuego; van a tener una representación igual en la coordinación. De esa co-

ordinación provincial, que son las semillas que van a sembrar este pensamiento, van a surgir cuatro que van a ser la coordinación federal. Y luego saldrán ocho o diez que van a ser la coordinación ejecutiva. Como tenemos la suerte de que la próxima elección, salvo en Corrientes y Santiago del Estero, en el único lugar que en serio se va a elegir gobernador es en Corrientes. Pero en el resto son elecciones distritales. Eso da la posibilidad de que el dispositivo sea flexible y que tengamos la oportunidad de dejarlo a los compañeros para que generen alianzas, concierten coaliciones y todo lo demás. Lo importante es lograr después, en el futuro, cuando ya estemos muy organizados, seguramente una presencia institucional, porque eso es fundamental. Pero eso es más adelante.